## Affolter Technologies sort l'AF 90, son arme anticrise

## **Industrie** Le fabricant compte sur sa nouvelle machine pour décrocher des commandes

A Malleray, Affolter Technologies n'échappe pas à la crise. Le fabricant de machines-outils du Jura bernois a vu son carnet de commandes chuter de 60% cette année. Depuis avril, il a fait appel au chômage partiel et compte in-

tensifier cette mesure ces prochains mois. «Mais si nous ne décrochons pas de nouvelles commandes, des licenciements seront inévitables», annonce Marc-Alain Affolter, directeur général.

Mais l'entreprise familiale a dévoilé mardi une nouvelle arme anticrise: l'AF 90. La Rolls de la tailleuse pour la production des rouages dans

l'horlogerie. Ce nouveau bijou, qui a le grand avantage de remplacer ses aînées sans une plus grande emprise au sol, a une productivité jusqu'à quatre fois supérieure. «Cette machine est la plus rapide au monde dans son genre, elle peut fabriquer jusqu'à 800 pièces par heure», précise Raymond Graf, responsable du département ventes et marketing. Affolter Technologies a com-

mencé à fabriquer des machines pour sa société sœur, Affolter Pignons, sous-traitant des marques horlogères de haut et de très haut de gamme. Le groupe a également pris l'option de produire ses propres commandes numériques.

«Nous sommes les seuls à le faire et c'est un avantage concurrentiel important», estime le pa-

tron.

troil.

Et si le fabricant a aujourd'hui vendu une centaine de machines à travers le monde, il compte sur l'AF 90 pour se relancer dans le contexte actuel, particulièrement difficile dans la machine-outil. Le Salon de l'horlogerie, de la bijouterie et de la joaillerie EPHJ, qui se endra du 12 au 15 mai au

tiendra du 12 au 15 mai au Palais de Beaulieu à Lausanne, servira de bon test. «Mais même si nous recevons des commandes, elles ne seront facturées qu'en 2010», poursuit Marc-Alain Affolter pour expliquer que 2009 est une année «perdue». Le groupe familial espère tout de même atteindre l'équilibre après des années de forte croissance. Il comptait 80 employés en 2004, contre 180 aujourd'hui. M.-L. C.